
To: cb1@legco.gov.hk, panel_fa@legco.gov.hk, cb4@legco.gov.hk, 

panel_edev@legco.gov.hk, panel_ci@legco.gov.hk, panel_dev@legco.gov.hk, 保安

局局長李家超 <lee@sb.gov.hk>, 處長鄧炳強 <cp@police.gov.hk> 

From: Jeffrey So Chi Hong 蘇智航 <                           > 

Date: 11/06/2020 09:13PM 

Subject: 蘇智航(2020)電郵信件 11 月 6 日（2） 信件主題 【韓正副總理的提醒】 

 

蘇智航(2020)電郵信件 11 月 6 日（2） 

信件主題 【韓正副總理的提醒】 

 

致 

 

財經事務委員會 

林健鋒議員, GBS, JP（委員會主席） 

 
經濟發展事務委員會 

張華峰議員, SBS, JP（委員會主席） 

 

工商事務委員會 

鍾國斌議員（委員會主席） 

 

發展事務委員會 

盧偉國議員, SBS, MH, JP（委員會主席） 

 

李家超 先生, SBS,PDSM,PMSM,JP  
保安局局長  
  

鄧炳強 先生, PDSM   
警務處處長  
      
夏宝龙 主任及書記 （請按需要而轉交） 

国务院港澳事务办公室  
 

備註：由於 Google 及 gmail 被列入中國政府不可靠實體清單，本信件將

按情況郵遞至國務院。此外，由於郵遞版本可能會附加攝影及設計，比較

費時。因此，中方人員如欲先行參考純文字的電郵版本，收件的公職人員

可按情況先行傳閱。 
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立法會 CB(1)153/20-21(01)號文件  



尊敬的公職人員， 

 

就韓正副總理會見現任行政長官，當面作出了 4 點提醒： 

 

1）中央領導下，特區政府做好工作； 

2）利於增進香港的百姓的民生福祉，中央政府都會全力支持； 

3）利於促進香港能夠更好的融入國家發展大局，中央政府都會全力支持； 

4）利於融入大灣區發展大局，中央政府都會全力支持 

 

以《聖經》作喻，中央政府與特區三權的關係，就是葡萄樹與枝子的一體

關係，這是說，無葡萄樹就無枝子。換句話說，韓正副總理提醒本港行政

長官「離了中央政府，香港便不能作甚麼」。 

 

韓正副總理亦強調『香港百姓的民生福祉』，更疊句強調『融入國家發展

大局、融入大灣區發展大局』，意味著特區政府必須『融入』國家協同發

展，而非懷念港英的成功、或沉迷於港英時代的舊經濟及發展模式。側面

說，行政長官 40 年港英政治經驗，對香港整體新時代新發展而言，未必

是好事。 

 

這也是說，不論是習主席、或是韓副總理，要求社會領袖親身領民『融入

國家發展大局、融入大灣區發展大局』，並為『香港百姓的民生福祉』帶

來貢獻。 

 

這對於立法會議員的意義深遠，立法會議員作為「農、工、商」代表，比

現任行政長官更能達成習主席、李總理、或是韓副總理的指示，使中港百

姓血脈實體相連於大灣區，是香港一眾社會領袖的責任。 

 

側面在說，如香港要於「明日大嶼」或大灣區「二選一」，這一注應投於

「大灣區」，「大灣區」萬事俱備，香港庫房公共投資於「大灣區」總比

「明日大嶼」穩妥、安全。 

 

現在，國務院及中央人民銀行，已開展擬訂多項大灣區的金融及投資管理

規定，本人鼓勵立法會議員亦應籌組「農、工、商」民間力量，為參與「大

灣區升級版」建設作準備。 

 

此外，本人鼓勵保安局及警務處，就行政長官「港車北上」的建議，需要

顧及相關國安風險。參考以往美國恐襲的案例，跨州作案的多是以租車+



假車牌。因此，考慮政策便利必須同時考慮國安風險，保安局及警務處亦

適宜於大灣區籌備聯絡點，或建立跨大灣區城市的國安聯絡機制。 

 

按情況，我或會聯絡閣下人員討論一下。   
 

祝 無遺身殃！  
寫作及設計人 蘇智航 (Mr. Jeffrey So Chi Hong) 謹上  
聯絡電郵,                       聯絡電話         
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